
一部非公開

令和元年７月１８日 教育委員会会議録

１ 日 時  令和元年７月１８日(木) 午後２時３０分～午後３時３５分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員 

 熊坂香織委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、奥山泰子管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

金沢智也学校教育課長、中村広志社会教育青少年課長、 

 佐藤泉スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

 横倉明史図書館長、新關昭弘学校給食センター所長、 

 浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、後藤仁商業高等学校事務長 

 熊澤和敏商業高等学校教頭、事務局（管理課職員） 

会議次第

１ 開   会

２ 前回会議録承認

３ 議   案

  議案第２８号 市議会の議決を経るべき事案に市長への意見の申出について

  議案第２９号 令和２年度使用教科用図書の採択について

  議案第３０号 山形市体育施設の管理及び使用に関する規則の一部改正について

  議案第３１号 山形市立図書館条例施行規則の一部改正について

４ そ の 他

５ 日 程 等

  （１）教育委員会の日程について 

（２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

６ 閉   会 

会議録

１ 開 会  教育長

２ 前回会議録承認

３ 議 案 
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教育長･･･本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定によ

り、会議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りします。

本日の議案第２８号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につい

て」は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では公開すること

が適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」において審議することとしてよろ

しいでしょうか。

＜全委員、異議なし。＞

教育長…それでは、議案第２８号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とする。

＜以下 非公開＞

＜非公開解除 以下公開＞

教育長…議案第２９号以降、会議を公開する。

教育長…本日、教育委員会会議の傍聴の申出があった。山形市教育委員会会議規則第

１７号の規定により、教育委員会会議傍聴を許可してよろしいか。

 ＜全委員、異議なし。＞

教育長…それでは、教育委員会会議の傍聴を許可する。

 ＜傍聴人入場＞

教育長…それでは、議事に入る。議案第２９号「令和２年度使用教科用図書の採択に

ついて」事務局から説明をお願いする。

 ＜金沢学校教育課長説明＞ 

 ＜熊澤商業高等学校教頭説明＞ 

教育長…ただ今の説明の中で最初に小学校について、ご意見、ご質問はないか。

委員…小学校国語の教科用図書では同世代が登場する物語が多く載っていることが、

採択の理由の一つとなっていた。その物語を詳しく聞きたい。
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学校教育課長…具体的な物語名として、５学年「大造じいさんとガン」、６学年「や

まなし」、説明文では３学年「すがたをかえる大豆」、伝記では「やなせたかし（ア

ンパンマンの勇気）」となる。

委員…社会科の教科書に山形を身近に感じる庄内平野、東北地方であった東日本大震

災について書かれているところが良いと感じた。理科の教科書にも同じように山形の

霞城公園が載っていて良かった。また、数学のマイノートというページは解答までの

過程がよく分かり、児童、先生共に嬉しいページだと感じた。

委員…英語について、スペルと発音を結びつけることが難しく感じると思うが今回の

採択では分かりやすく工夫している点があるのか。

学校教育課長…東京書籍の中では、多くのページの下部に「sounds and letters」と

いう欄にスペルと発音との関係が主な単語を通し分かりやすく活用しやすく記されて

いる点である。 

委員…いろんな教科書でQRコードが用いられていて、タブレット等で動画が見られる

システムとなっているが、家庭科ではどのような情報が得られるのか。

学校教育課長…家庭科の教科書では例えば、たま止め、たま結び、波縫いなど実際に

児童たちが行う動作が繰り返し見られるようなかたちになっている。該当するページ

の右上の角についていることですぐに確認できることが大きな特徴として挙げられて

いる。 

委員…一年生の算数の教科書がA4で大きなサイズ理由はなんですか。 

学校教育課長…一年生の算数の学びの中で、数字という抽象的なものを大きな教科書

の上でおはじきやブロックを並べる具体物での作業をしながら学べる。活動を通した

質の高い学びができるからである。 

委員…英語の教科書について、教科書のみでの理解は難しいのではないか。教科書に

専用の付属品や副教材などはあるのですか。 

学校教育課…これまでは全員でCDや大型ディスプレイを活用して映像を見る、発音を

聞くようにしていたが、これからはQRコードが入っている為、その中で音声と教科書

の本文がその場でつながるような仕組みになっている。 
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教育長…その他、小学校についての質問、ご意見はないか。 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

教育長…次に今年度と変わりなく継続となりました、中学校・商業高校について何か

質問、ご意見はないか。 

委員…英語について、小学校から中学校へと移る際に難易度があがることに対して教

科図書採択で重点として考えた点はあるのか。 

学校教育課長…中学校の一学期では、小学校の英語の学習を振り返りながら授業が始

まっている。同じような表現を扱っているため語彙や表現が増えて生徒がレベルアッ

プを実感できる点があげられる。 

委員…商業高校では英語の教科書が３つの会社を採択されていますが、その理由はそ

れぞれの良さを考え採択したのか。 

商業高校教頭…本校の教育目標、各科の特徴を十分に活かせる教材を求めた結果それ

ぞれの科において違う会社のものが適切であると考えられた。 

教育長…その他ご質問、ご意見はないか。 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 

教育長…それでは議案第２９号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 ＜原案のとおり承認＞ 

教育長…次に議案第３０号「山形市体育施設の管理及び使用に関する規則の一部改正

について」事務局から説明をお願いする。 

 ＜スポーツ保健課長から、資料に基づき説明＞ 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。 

 ＜各委員より「なし」の声＞ 
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教育長…それでは、議案第３０号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 ＜各委員より「はい」の声＞ 

 ＜原案のとおり承認＞ 

教育長…次に議案第３１号「山形市立図書館条例施行規則の一部改正について」事務

局から説明をお願いする。

 ＜図書館長から、資料に基づき説明＞

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

教育長…それでは、議案第３１号について、原案のとおり承認してよろしいか。

 ＜各委員より「はい」の声＞

 ＜原案のとおり承認＞

４ その他

教育長…委員の皆様より、その他ご意見等はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

５ 日程等

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞

６ 閉会  教育長


